

ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN

BeeLight, une idée lumineuse pour une mini-entreprise

Cette année encore, 25 élèves volontaires issus des classes de 3^e du collège Nelson-Mandela, à Illkirch-Graffenstaden, s'investissent dans un projet de création d'une mini-entreprise dans le cadre du dispositif « Entreprendre pour apprendre ».

Ce mercredi 24 novembre, la salle de classe où se réunissent les 25 jeunes entrepreneurs ressemble à une ruche, à l'image du produit phare de la mini-entreprise qu'ils viennent de créer. « Nous fabriquons puis commercialisons des bougies en cire d'abeille », explique Maxime, le PDG choisi par ses camarades. D'où le nom de l'entreprise: BeeLight, ou, en version française, « Lumière d'abeille ».

La dixième mini-entreprise du collège

« Mais ce ne sera pas notre seul produit », s'empresse d'ajouter Maxime. « Nous allons aussi fabriquer des lampes à partir de matériaux recyclés, comme le verre, et de matériaux d'origine naturelle, comme le bois ramassé en forêt ou le bois flotté qu'on trouve le long de l'Ill et du Rhin. » D'où l'ajout du « & Co » pour les produits autres que ceux à base de cire d'abeille.

Concernant leur produit phare, les jeunes entrepreneurs n'ont pas vraiment choisi la solution de facilité. Maxime et sa directrice



La fabrication de bougies en cire d'abeille ressemble parfois à de la haute couture. Photo DNA/Gi.M.

financière Caroline se sont vite rendu compte que la cire fabriquée par les abeilles a un coût relativement élevé. « Nous allons négocier des prix de gros avec les apiculteurs », rétorque Maxime. Pour se constituer un fond de trésorerie, BeeLight & Co émet des « bons de souscription de 5 € remboursables en fin de projet ». À ce jour, l'entreprise dispose d'un fond de caisse suffisant pour débiter : 260 €.

En côtoyant des apiculteurs, les collégiens en apprendront sans doute beaucoup sur les abeilles, formidables butineuses et maillon essentiel de la biodi-

versité. La production de cire est très énergivore pour les abeilles. Les jeunes entrepreneurs aussi auront besoin de beaucoup d'énergie pour mener à bien leur projet mais, à les regarder et à les écouter, il est évident qu'ils n'en manquent pas.

C'est ce que pense aussi leur professeur de technologie Marc Kunkel qui, pour la dixième année, accompagne avec plaisir et conviction ses élèves. Le projet donne lieu à des aventures et des succès partagés entre élèves, professionnels en entreprise, enseignants et mentors. Cette année, Hélène Bour, consultante en res-

sources humaines à Illkirch-Graffenstaden et coach professionnelle certifiée, est leur mentor. « Je les accompagne dans leur projet mais je n'interviens pas dans leurs décisions », tient-elle à préciser.

Parmi les citations inspirantes de Nelson Mandela, les jeunes entrepreneurs et leurs encadrants retiendront peut-être celle-ci : « Aucun de nous, en agissant seul, ne peut atteindre le succès ».

Gi.M.

Page Facebook :
Minientreprise Illkirch

FEGERSHEIM

Lumières et fêtes de la période de l'avent



Le grand sapin dans le cœur du village, sur la place de l'église Saint-Maurice. Photo DNA/T.P.

Les illuminations de Noël, depuis vendredi 26 novembre, marquent l'entrée dans la période de l'avent à Fegersheim. Celle-ci promet plusieurs temps forts, si le contexte sanitaire le permet.

■ Spectacle, musique et convivialité

Après un atelier créatif pour les enfants à partir de 6 ans, le 1^{er} décembre, un spectacle jeune public, intitulé *Alicia et son pays des merveilles*, est prévu le mercredi 8 à 10 h 30, au Caveau. Le groupe « Hopla Guys » (chansons festives alsaco-françaises) sera en concert dans cette même salle le vendredi 10, à 20 h.

L'Harmonie municipale, la chorale et l'école de musique et de danse devaient animer le déjeuner de Noël des aînés (70 ans et plus) prévu le samedi 11 décembre mais la manifestation est annulée en raison du contexte sanitaire. Cet événement du centre communal d'action sociale, déjà annulé l'an passé, devait réunir près de 300 convives au « centre sportif et culturel ».

Des colis de Noël seront distribués aux seniors.

■ Le retour du marché de Noël

Confinement oblige, le marché de Noël n'avait pu avoir lieu l'an passé. Le marché, organisé par l'AFF (Association familiale de Fegersheim), sera de retour le samedi 4 décembre, de 16 h

à 20 h 30. Un rendez-vous important pour l'association organisatrice, qui permettra aux gens de se retrouver, de faire vivre les traditions. Le comité de jumelage avec les Suisses de Cressier aura un stand sur le marché. Celui-ci se situera à l'arrière du centre sportif et culturel.

■ Nouvelle formule pour les maisons décorées

Le concours des maisons décorées change de formule cette année. Un jury de douze membres issus du conseil municipal, des différentes « instances » de la commune (CME, comité de transition énergétique, conseil des aînés...) et du monde associatif effectuera un tour de Fegersheim-Ohnheim le mercredi 8 décembre pour faire son choix.

Cette année, il sera inutile de s'inscrire. « Cela nous permet d'élargir à plus de participants, remarque Audrey Gavalet, adjointe à la culture. Par le passé, certains n'osaient même pas s'inscrire. De même, aussi, lorsqu'il s'agissait de voter par internet, et cela excluait un public plus âgé. » Les vitrines commerçantes, les « balcons et fenêtres », ainsi que les maisons avec cour constituent les différentes catégories.

T. P.

Le détail des manifestations sur www.fegersheim.fr. Le maintien de ces événements est soumis à l'évolution du contexte sanitaire.

L'AGENDA

PLOBSHEIM

Rencontre avec l'écrivain Jean-Pierre Klein
SAMEDI 4 DÉCEMBRE. La bibliothèque de Plobsheim organise une rencontre avec l'auteur mulhousien Jean-Pierre Klein, samedi 4 décembre, à 11 h. L'ancien directeur général des services de la commune de Plobsheim fait paraître ces jours-ci son nouveau livre « Au-delà du rêve, au-delà du temps ». Entrée libre et gratuite.

ECKBOLSHEIM

Naruto Symphonic Experience

VENDREDI 3 DÉCEMBRE. À l'occasion des 20 ans de Naruto, revivrez l'histoire extraordinaire de ce jeune apprenti Ninja lors d'un ciné-concert le vendredi 3 décembre, à 20 h 30, au Zénith Europe, 1 allée du Zénith, à Eckbolsheim. Tarif : 35 à 59 €. Rens. : 03 83 45 81 60.

ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN

Spectacle des Pin-up d'Alsace

VENDREDI 3 ET SAMEDI 4 DÉCEMBRE. Les Pin-up d'Alsace proposent leur spectacle « Rock Around The Boss » les vendredi 3 et samedi 4 décembre, à 20 h 30, à l'Illiade, grande salle, 11 allée François-Mitterrand, à Illkirch-Graffenstaden. Tarif : 6 à 14 €. Rens. : 03 88 65 31 06, contact@illiade.com

OBERSCHAFFOLSHEIM

Pêcheurs

SAMEDI 11 DÉCEMBRE. L'AAPPMA d'Oberschaeffolsheim tiendra son assemblée générale ordinaire 2021 et extraordinaire, avec élection des membres du conseil d'administration 2022-2026, le samedi 11 décembre, à 14 h, au chalet, 48 rue du canal, à Oberschaeffolsheim. Rens. : 03 88 77 18 43, p.berktold@orange.fr

ESCHAU

Le top départ du Téléthon sera donné ce week-end

Le 23^e Téléthon escovien n'est pas un Téléthon d'avant-Covid, mais il se présente sous de meilleurs auspices que l'édition précédente, qui s'est déroulée en plein confinement. Des animations sont ainsi programmées tout le mois de décembre.

La plus grande prudence s'impose au vu de l'évolution de l'épidémie mais, pour l'heure, toutes les animations qui nécessitent un regroupement de personnes et une inscription sont maintenues (lire l'encadré), la plupart étant soumises au pass sanitaire.

Ce vendredi 3 décembre donnera le coup d'envoi des actions au profit



Les courges du jardin partagé d'Eschau-Nature ont été vendues sur le marché de Noël du 20 novembre, au profit du Téléthon. Photo DNA

du Téléthon, avec la vente de manne dans les écoles. Les bénévoles seront aussi présents dès 15 h sur le marché d'Eschau (vente de décors

de Noël, bretzels, vin chaud, jus de pomme avec les arboriculteurs...).

Des actions parfois originales se dérouleront tout au long du mois de décembre. Par exemple, un « concours de solidarité de sautillés » : l'association AGREE propose de réaliser « 50 sautillés pour 1 € de mise ». Comme à l'accoutumée, la Fête de la lumière aux étangs Augraben clôturera le Téléthon. Cette année encore, les salariés du groupe strasbourgeois Lesaffre courront tout le mois pour le Téléthon escovien (ils avaient récolté 4 300 € en 2020).

L'an passé, principalement grâce aux dons en ligne et à ceux des sponsors, le 22^e Téléthon escovien avait réalisé une prouesse inattendue avec 20 919 € de dons. Qu'en sera-t-il de l'édition 2021 ? À chacun de participer pour faire grimper le compteur !

Gi.M.

Renseignements sur :
www.eschau.fr/telethon

Les animations sur inscription

- Tournoi de foot ouvert à tous avec le FCE. Vendredi 3 décembre, à partir de 18 h 30. Inscriptions sur place : 2 €.
- Course du Téléthon autour des terrains de foot. Samedi 4 décembre, de 8 h à 16 h. Inscriptions sur place : 6 € (adulte) et 4 € (-12 ans).
- Tournoi de poker avec le CTTE au foyer St-Trophime, samedi 4 décembre, à 14 h. Tarif 10 €. Contact : Amandine Barthel 06 42 78 17 17.
- Quatre cours de danse à la salle du centre Camille-Claus, samedi 4 décembre de 14 h à 18 h 45 (cha-cha-cha, rumba, valse lente et valse viennoise). Tarif 10 €, puis 5 € pour les cours suivants. Réservations sur www.eschaudanse.fr
- Tournoi de skat avec le Skat club d'Eschau, samedi 11 décembre, à 14 h, au restaurant le Sapin Vert. Tarif 10 €. Contact : 06 23 22 04 41.
- Tournoi de badminton avec le club Badingessen, vendredi 17 décembre, à 19 h, au collège Maxime-Alexandre de Lingolsheim. Tarif 10 €. Contact : Jacques Gsell 06 09 85 47 02.
- « Marche de l'espoir » avec les randonneurs de la SGE, dimanche 9 janvier. Départ à 8 h 30 au « chalet des pêcheurs » (possibilité de repas). Réservations avant le 2 janvier (nombre de places limité à 80). Contact : Joël Koenig 06 64 24 86 37.

ANNIVERSAIRES

Elvira Abert, née Nagy le 1^{er} décembre 1941 et domiciliée à Eschau, fête aujourd'hui ses 80 ans.

Jacqueline Bapst, née le 1^{er} décembre 1933 et domiciliée à Plobsheim, fête aujourd'hui ses 88 ans.

Marie Freyd, née Vital le 1^{er} décembre 1931 et domiciliée à Geispolsheim, fête aujourd'hui ses 90 ans.

Denise Waltz, née le 1^{er} décembre 1938 et domiciliée à la résidence Dinah Faust à Eschau, fête aujourd'hui ses 83 ans.



Peinture Ennesser et Fils

Depuis 1954

20, rue de l'Industrie - 67720 HOERDT
Tél. 03 88 51 30 49

Ravalement de façades • Isolation thermique
Décoration intérieure • Imperméabilité de façades
Crépissage • Petits travaux de zinguerie
Habillage des planches de rives

devis@peinture-enesser.com
www.peinture-enesser.com



100 ANS

1921-2021

QUALIBAT

2018

2021

2021

2021

2021

2021

2021

2021